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ABM Y ENTORNO FINANCIERO  
 

 
 
 

Crece financiamiento a empresas privadas  
A pesar de la debilidad económica, el crédito de la banca a las empresas no 
emisoras ha continuado su expansión, en gran medida por la reincorporación 
de empresas al mercado crediticio luego de la pandemia por Covid-19, de 
acuerdo con el Banco de México (Banxico). Entre 2022 y 2025, el crédito a 
las empresas grandes no emisoras (cuyo saldo representó 67 por ciento de 
la cartera total de crédito a empresas a marzo de 2025) y el otorgado a 
empresas de menor tamaño (con una participación en el saldo total de 
crédito relativamente menor, de 17 por ciento) han registrado flujos anuales 
que se aproximan a sus máximos históricos respectivos. 

REFORMA   
 

 

Regular el costo de crédito no es la solución; grupo 
vulnerables entre los mayores afectados  
Durante las últimas dos décadas, varios países de América Latina han 
intentado resolver el problema del acceso desigual al crédito imponiendo 
límites al Costo Anual Total (CAT) o a las tasas de interés activas. En teoría, la 
intención era justa: evitar que las personas más vulnerables fueran víctimas 
de financiamientos abusivos. En la práctica, los resultados fueron distintos a 
lo esperado. ¿Cómo se ha regulado el costo de crédito en Latinoamérica? En 
Venezuela, por ejemplo, el Estado impuso techos obligatorios a las tasas de 
interés desde hace más de una década. Según el Fondo Monetario 
Internacional (FMI), el sistema bancario venezolano perdió más del 90?% de 
su capacidad de intermediación real entre 2012 y 2022. La banca dejó de 
operar activamente, el financiamiento formal se evaporó y surgieron 
alternativas informales sin ningún tipo de regulación. 

EL UNIVERSAL   
 

 

Separa al negocio de tu cartera  
Aunque representan el 99.8 por ciento de los negocios formales en México, 
las Pymes enfrentan errores básicos de administración que les impiden 
crecer o incluso sobrevivir. El más común: no separar las finanzas del negocio 
de las personales. En un entorno en el que más del 70 por ciento del empleo 
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depende de estas empresas, su salud financiera no solo impacta a quienes 
las dirigen, sino a familias y comunidades enteras. Por eso, BBVA México está 
impulsando programas de educación financiera que ayuden a mejorar su 
organización. 

EL FINANCIERO  
 
 

BBVA respaldará vehículos BYD  
BBVA y BYD, firmaron un convenio de financiamiento automotriz tras 16 
meses de negociación, el cual representa una cartera de crédito por 70 mil 
millones de pesos. El acuerdo permitirá ofrecer tasas competitivas desde 
7.88% y planes financieros más agresivos, fortaleciendo la estrategia de 
penetración de BYD en el mercado mexicano. Alejandro Cárdenas, Director 
General de Banca de Empresas y Gobierno de BBVA, destacó el liderazgo del 
banco en financiamiento automotriz y la importancia de esta alianza para 
apoyar el crecimiento de marcas como BYD, que aportan innovación y 
calidad al mercado nacional. Ray Zou, CEO de BYD en México, señaló que el 
vínculo con BBVA comenzó incluso antes de que la marca se estableciera 
oficialmente en el país, lo que refleja la visión compartida sobre el futuro de 
la movilidad. Ambas compañías coinciden en sus planes de expansión y ven 
esta alianza como clave para alcanzar sus objetivos en México. 

EL HERALDO DE MÉXICO   
 

El exceso de confianza, el error que puede vaciar tu cuenta 
bancaria  
Cuando pensamos en fraudes financieros, muchas veces imaginamos 
cheques falsos, billetes clonados o estafas telefónicas anticuadas, pero la 
realidad es que los fraudes han evolucionado a la par de la tecnología, y hoy 
se esconden detrás de clics, mensajes, llamadas e incluso redes WiFi 
abiertas. Durante el pasado Global Money Week 2025, expertos de HSBC 
México advirtieron que el exceso de confianza es uno de los mayores 
enemigos de las finanzas personales, sobre todo en la era digital. David 
Herrerías y Mario Arias, director de prevención de fraude y Ombudsman del 
banco, respectivamente, participaron en un panel virtual bajo el lema 
"Protege tu dinero: Finanzas en la era digital", en donde compartieron 
ejemplos concretos de cómo las personas pueden ser victimas de una estafa 
sin siquiera darse cuenta. 

EL FINANCIERO   
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Banco Azteca lidera en México; es el banco con mayor 
liquidez en el país  
Es la primera vez que Banco Azteca, perteneciente a Grupo Salinas, encabeza 
en la categoría de liquidez Banco Azteca fue reconocido dentro del ranking 
Top 1,000 World Banks 2025 como uno de los mejores bancos en México. La 
publicación de The Banker, revista internacional especializada en finanzas 
globales, catalogó al grupo financiero como el que mayor liquidez tiene en el 
país, entre otros reconocimientos. 

EL UNIVERSAL 
 

Banco Azteca, con más liquidez en México: The Banker  
Banco Azteca fue reconocido por la revista financiera The Banker, del 
Financial Times Group, como el banco con mayor liquidez en México, según 
su ranking Top 1,000 World Banks 2025. La institución también se mantiene 
entre los cinco bancos con mejor desempeño en el país y en la novena 
posición nacional dentro del listado global. El ranking de The Banker, es 
considerado uno de los más rigurosos del sector, ya que mide la fortaleza 
financiera real de cada banco, con base en indicadores como Capital Tier 1, 
activos totales, utilidades netas y eficiencia operativa. Banco Azteca ha 
destacado este año con una entrada directa al primer lugar nacional en 
liquidez, además de mantenerse en el top cinco de desempeño general en 
México. 

EL ECONOMISTA  

Scotiabank, copiloto ideal en el camino hacia el auto de tus 
sueños  
Con AutoMatch, el innovador financiamiento para adquirir automóviles 
seminuevos a través de un particular y el respaldo de Scotiabank con más de 
25 años ininterrumpidos en el financiamiento automotriz busca 
democratizar el acceso a un bien tan esencial para la vida diaria como lo es 
un vehículo. En lo que va del año se han comercializado más de 300 mil 
automóviles en México, de acuerdo con los datos de la Asociación Mexicana 
de Distribuidores de Automotores; sin embargo, ello no implica que la 
demanda de vehículos se cubra de manera satisfactoria ya que miles de 
personas no logran acceder al servicio de una concesionaria o desean una 
opción alternativa, como lo es un auto seminuevo. 

REPORTE ÍNDIGO   
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Nu México alcanza los 12 millones de clientes  
Nu México ya alcanzó los 12 millones de clientes, lo que equivale a 9% de la 
población total del país, y a 25% de la que está bancarizada. Romina 
Benvenuti, directora de asuntos públicos, regulatorios y jurídicos de Nu 
México, explicó que ello representa un crecimiento de un millón de clientes 
en un trimestre. "Esto representa un gran hito para nosotros, porque en 
primer lugar significa que más mexicanos y mexicanas siguen confiando en 
nuestra propuesta de servicios financieros y, al igual que nosotros, entienden 
que nuestros productos son sencillos, intuitivos, que tienen embebida 
educación financiera, son de valor y los usan", dijo. Este miércoles, Nu 
México presentó un estudio sobre el impacto que esta institución ha tenido 
en materia de inclusión financiera en el país. 

EL ECONOMISTA   

Se queda Fibra de CFE con Cl Banco, por ahora  
La Fibra E informó a sus inversionistas que mantendrá como administrador a 
CIBanco, a pesar de los señalamientos de lavado de dinero por parte de 
Estados Unidos y a que otras Fibras decidieron revocarlo como fiduciario. 
Fibra E, el Fideicomiso de Inversión en Bienes Raíces de CFE, dijo a sus 
inversionistas que los recursos están protegidas conforme al artículo 386 de 
la Ley General de Títulos y Operaciones de Crédito. El artículo al que hace 
referencia CFE se refiere a que el fiduciario, CIBanco, debe registrar 
contablemente los bienes de la Fibra de manera separada de sus activos. El 
articulo no hace referencia a la revocación del fiduciario. Fibra Soma, Fibra 
Inn, Fibra Shop y Fibra Terrafina impulsarán la remoción de CI Banco como 
fiduciario por los señalamientos de lavado de dinero. 

REFORMA   
 

Fideicomisos de CI Banco pasarán a manos de Nacional 
Financiera  
Especialistas indicaron que en este momento se llevaría meses poder 
cambiar al fiduciario, pues se tendría que realizar una especie de auditoría 
extensa de los activos  A pesar de que CI Banco es una institución financiera 
con un peso menor a 1% dentro del sistema financiero mexicano, es un 
jugador relevante dentro del mercado de fideicomisos, pues maneja cerca 
del 26% del total que hay en el país. Fuentes consultadas señalaron que dada 
su importancia, los fideicomisos que administra CI Banco serán manejados 
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por Nacional Financiera. Actualmente se trabaja en ello y más detalles se 
darían a conocer en los próximos días. Abogados y expertos en temas 
bursátiles indicaron que la operación de estos fideicomisos, no se verá 
afectada en sus operaciones cotidianas, ante la actuación de la autoridad. 

EL ECONOMISTA   

Bloqueo bancario en EU afectaría operaciones de comercio  
Las recientes sanciones impuestas por el Departamento del Tesoro de 
Estados Unidos contra tres instituciones financieras mexicanas —CI Banco, 
Intercam Banco y Vector Casa de Bolsa—, acusadas de lavado de dinero para 
grupos criminales, afectaría a las empresas que dependen del comercio 
exterior, particularmente aquellas que mantienen operaciones con socios 
estadounidenses, señalan experto. La medida prohíbe a dichas instituciones 
operar dentro del sistema financiero estadounidense, bloqueándoles el 
acceso a corresponsales bancarios y congelando sus activos bajo jurisdicción 
norteamericana. Aunque la restricción está enfocada en el combate al 
crimen organizado, sus efectos colaterales podrían sentirse en la economía 
formal, advierten. Antonio García, especialista en Cumplimiento Regulatorio 
en GT Comercio Exterior, enfatizó que la medida representa un golpe técnico 
a la infraestructura financiera del comercio exterior. 

EL FINANCIERO   
 

 

Mayor cautela de Sofomes ante lavado  
Ante los señalamientos de Estados Unidos a tres instituciones financieras por 
presunto lavado de dinero, las Sociedades Financieras de Objeto Múltiple 
(Sofom) consideraron oportuno que hacía delante sus préstamos sean 
otorgados con mayor cautela. Jorge Avante, director general de la Asociación 
de Sofomes en México (Asofom), señaló que el sector cumple con la 
normativa en materia de Prevención de Lavado de Dinero (PLD), pero en un 
ejercicio de autorregulación tendrán que mejorar y robustecer estos 
procesos. "Sí, vamos a tener que elevar la vara para poder saber a quién le 
prestamos, ver más los indicadores de riesgo", expuso en conferencia de 
prensa previo al Encuentro Asofom Centro. 
 

EL FINANCIERO, REPORTE ÍNDIGO   
 
 

 

https://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20250703/Nvo_214262636_7438.pdf
https://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20250703/Nvo_214262703_7438.pdf
https://www.especialistas.com.mx/saiweb/viewer.aspx?file=4ejBjxeato5yStCGOR9vKmXuxC37xnw4pmWCRzVmJDYe622rnw9lrEs4GyIg6ORO6TBxhr6jMoe3pcSfbgVmQA==&opcion=0&encrip=1


Itzel Moreno es la interventora en Vector Casa de Bolsa  
Como parte de la intervención gerencial decretada por la CNBV a Vector Casa 
de Bolsa el pasado 26 de junio, Itzel Moreno, designada como interventora 
de la institución, envió un mensaje de tranquilidad a los clientes de la 
institución. Durante un webinar, aseguró que los recursos están 
"perfectamente custodiados y resguardados", principalmente en el Indeval y 
destacó que la operación continúa con normalidad, sin incumplimientos ni 
problemas de liquidez. Moreno, exvicepresidenta de Supervisión Bursátil de 
la CNBV, explicó que la intervención busca fortalecer a la casa de Bolsa y 
proteger a los inversionistas ante los efectos de los señalamientos del 
Departamento del Tesoro de Estados Unidos. A marzo de este año, Vector 
administraba 45,066 millones de pesos en activos, lo que representa 3.73% 
del sector bursátil nacional. 

EL ECONOMISTA    
 
 

Inversionistas en México se inclinan por fondos  
Los fondos de inversión son un vehículo muy importante dentro del mercado 
financiero mexicano y aportan un acceso para los inversionistas más 
eficiente para participar en él y hacer crecer su patrimonio, asilo mencionó 
David Galarza, director general de Operadora Actinver y de Actinver Asset 
Management. En entrevista, compartió que, durante el año anterior, la 
industria de fondos tuvo un desempeño extraordinario en la que creció 25 
por ciento en activos bajo administración, mientras que Actinver también 
reflejó un 2024 récord en términos de crecimiento porcentual, y resaltó que 
este año la industria mantiene el buen ritmo decrecimiento. Indicó que estos 
instrumentos tienen varias ventajas; el primero es que da acceso a 
estrategias sofisticadas que, de otra forma, construirlas en lo individual sería 
bastante complejo y requeriría capacidades técnicas muy elevadas. 

EL FINANCIERO   
 

El reto del Ecommerce  
"Lo que está pasando con Mercado Pago es un paso natural y orgánico. 
Muchísimas personas ya están usando la aplicación como su cuenta bancaría 
principal... lo que nos va a permitir ofrecer nuevos servicios y funcionalidades 
para nuestros usuarios", afirmó Jorge Cabrera, director comercial de Big 
Sellers en Mercado Pago México, durante su participación en el Foro 
Excélsior Industria 4.0 presentado por BYD. Entre las capacidades 
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destacadas, mencionó la portabilidad de nómina y el hecho de que la 
plataforma ya cuenta con más de 15 millones de líneas de crédito 
disponibles. Sin embargo, reconoció que el país enfrenta un gran desafío. 

EXCÉLSIOR   
 

Respaldo 100% digital para pymes  
Hoy en día, las pequeñas y medianas empresas (pymes) son un importante 
motor de la economía en México, representando la gran mayoría de 
negocios del país. En este contexto, FINSUS se ha vuelto una pieza clave para 
el apoyo a estas entidades. Durante el Foro Excélsior Industria 4.0 
presentado por BYD, Carlos Marmolejo, CEO y Cofundador de FINSUS, 
detalló qué los diferencia del mercado: "Hemos hecho un esfuerzo muy 
importante para estar en cada rincón de México, en cada celular, para que 
las personas puedan abrir una cuenta en cinco minutos, de forma cien por 
ciento digital, y comenzar a ahorrar e invertir con grandes tasas y buenos 
rendimientos. Por eso hoy somos la segunda Sociedad Financiera Popular 
(Sofipo) más grande del país". 

EXCÉLSIOR   
 

Mercado pago: el mundo del sistema financiero  
El paso natural de Mercado Pago es crecer hacia una entidad financiera, 
compartió Alehira Orozco, directora de Relaciones con Gobierno de Mercado 
Libre y Mercado Pago, en Foro Excélsior Industria 4.0 presentado por BYD, 
durante su conversación con Pascal Beltrán del Rio, director Editorial de 
Periódico Excélsior. La experta en posicionamiento de políticas públicas, 
relaciones con gobierno, cabildeo y comunicación política explicó: "Ésta es 
una evolución natural de Mercado Pago. Hemos crecido muchísimo; somos 
la fintech más grande de Latinoamérica y, por el número de usuarios y la 
variedad de servicios que hoy ofrecemos, el paso lógico es convertirnos en 
una entidad financiera para ser el banco digital más grande de México". Ese 
es el objetivo de la empresa: ofrecer diversos servicios financieros a los 
usuarios, apalancados en la tecnología que han desarrollado. 

EXCÉLSIOR   
 

 

Una crisis silenciosa para el sector Fintech  
El aumento del precio del petróleo y la caída de las remesas a México marcan 
dos síntomas de una misma crisis. Tras los ataques en Medio Oriente, el 
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crudo subió más de 11% en pocos días. Esa cifra, que para algunos es 
estadística, significa un encarecimiento inmediato de la energía que sostiene 
servidores, aplicaciones de pago y sistemas de envío de dinero, es decir, el 
mínimo necesario para que una fintee opere. La economía digital, muchas 
veces presentada como inmune a los vaivenes de los mercados tradicionales, 
revela aquí su fragilidad. Cada transacción que se procesa, cada transferencia 
que cruza fronteras, depende de una infraestructura alimentada por energía.  

EL FINANCIERO   
 

Recomiendan evitar pago tras sufrir hackeo  
Las empresas que son víctimas de hackeo de información no deben pagar 
por el rescate de esos datos, externó Guillermo Larrea, socio en 
ciberseguridad y compliance en Hogan Lovells México. Lo anterior debido a 
que durante los procesos de investigación posterior al ataque, las compañías 
pueden ser señaladas como "cómplices" de los grupos ciberdelincuentes. "Al 
pagar te haces copartícipe de una actividad de lavado de dinero vía una 
extorsión. La recomendación general en temas de ransomware (secuestro 
de datos) es no pagar porque te haces partícipe", comentó Larrea en 
entrevista en el marco del foro "Tech Talk: Trends & Updates", celebrado 
ayer. En un contexto donde las empresas en el País están en constante alerta 
por ataques cibernéticos, el socio sostuvo que lo más recomendable es evitar 
el rescate que piden los hackers al secuestrar o extraer información. 

REFORMA   
 

Efecto contagio  
Luego de las intervenciones gerenciales de Intercam, CIBanco y Vector hay 
una suerte de paranoia entre quienes están pendientes del sistema 
financiero, que básicamente se concentran en determinar si se trata de un 
acto único o si es el inicio de una corrida sistemática en contra del banco y 
qué cambiará dentro del sistema financiero a raíz de estos hechos (...) Los 
miembros de la AMIB, presididos por Álvaro García Pimentel, realmente no 
están sintiendo un daño en su reputación, puesto que las casas de bolsa en 
México tienen una muy pequeña participación y bajo nivel de confianza 
entre la población. En el caso de los miembros de la ABM hay un alto nivel 
de confianza; no obstante, es necesario que el gremio que preside Emilio 
Romano vaya un paso más allá para recordar la solidez de la banca mexicana 
(...)  

EXCÉLSIOR, columna Análisis Superior David Páramo  
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Acusación a bancos, ¿impacto acotado?  
La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, declaró ayer 2 de julio, que no 
hay impacto mayor en el sistema financiero mexicano por las acusaciones de 
Estados Unidos en contra de dos bancos mexicanos y una casa de bolsa (...) 
Y aseguró que la fortaleza del peso muestra que hay confianza en la 
economía de México. Horas antes, en la jornada previa, luego de una reunión 
del Comité de Asociados de la Asociación de Bancos de México (ABM), 
encabezada por Emilio Romano, en la que participaron la Secretaría de 
Hacienda, la Comisión Nacional Bancaria y de Valores, el Banco de México y 
la Procuraduría Fiscal de la Federación, reveló que la Red de Control de 
Delitos Financieros (FinCen), la agencia del Departamento del Tesoro, no 
involucra a otros bancos mexicanos (...)  

EL ECONOMISTA, columna Ricos y Poderosos Marco A. Mares   
 

 
 

Obligada mejora regulatoria en bancos medianos y 
pequeños, Ley de Lavado "coja" y descarta SHCP más 
castigos de EU  
Desde que se conoció la determinación del Departamento del Tesoro de EU 
vía el FinCEN contra CIBanco, Intercam y Vector, el temor de que pudieran 
seguir otros bancos permeó. Algunos expertos aún no lo descartan, pero el 
martes la ABM de Emilio Romano dijo que con base en las autoridades, la 
acción del FinCEN se limitará por ahora a los dos bancos y es de creer que 
igual Vector. La esperanza es que lo externado por SHCP de Edgar Amador, 
Banxico de Victoria Rodríguez y CNBV sea puntual. Tras lo sucedido su 
reputación no está en el mejor momento. EU actuó sin previo aviso al 
gobierno mexicano (...)  

EL SOL DE MÉXICO, columna Nombres, Nombres y... Nombres Alberto Aguilar   
 

De fondos a fondo  
#CIBanco… Es difícil tener una respuesta precisa a la cantidad de preguntas 
que me han formulado a través de redes y de forma directa sobre el futuro 
de CIBanco e Intercam. Creo, sin duda, que no es fácil explicar cómo dos 
instituciones, e incluyo a la tercera, Vector, que han servido por más de 40 
años al mercado de cambios (su origen es ése), tienen que cerrar operación 
no por falta de capital, liquidez o servicio, y más cuando han mantenido 
contratos de alto valor pecuniario con empresas de asesoría antilavado, 
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como K2 Integrity, que encabeza para la región Juan C. Zárate (...) También 
le puedo decir que en el Departamento del Tesoro de EU están sendas 
misivas de actores relevantes del sistema financiero mexicano, entre ellos la 
ABM, la BMV, la AMIS y de varias corporaciones y bancos internacionales que 
tienen estructurados desarrollos con fondos internacionales, fideicomisos de 
emisión y de pagos, etcétera, solicitando la ampliación del término (21 de 
julio) ordenado para suspender operaciones con los bancos señalados (o su 
suspensión), a fin de evitar un daño importante al sistema de fiducia en 
México con repercusión en el mercado de EU, ya que el 85% de la liquidación 
se realiza hacia actores financieros y corporativos de nuestro vecino (...)  

EXCÉLSIOR, columna Cuenta Corriente de Alicia Salgado   
 

Banxico pide calma ante señalamientos   
 (...) A propósito, nos hacen ver que no sólo la Comisión Nacional Bancaria y 
de Valores (CNBV) pidió calma y apoyo a los bancos para mantener la 
estabilidad en el sistema financiero ante el escándalo de CIBanco, Intercam 
y Vector, sino que también se sumó al llamado el Banco de México (Banxico). 
Nos detallan que la autoridad, que gobierna Victoria Rodríguez, envió a las 
instituciones bancarias una circular para recordarles que dichas empresas 
siguen operando sin restricciones en el mercado nacional, aunque estén 
experimentando la salida de clientes y la restricción de operaciones con 
tarjetas en el extranjero. Nos dicen que los bancos han cerrado filas y no 
comentarán nada sobre el tema de forma particular, pero la Asociación de 
Bancos de México tiene su comité de dirección el próximo 9 de julio, con la 
presencia de Banxico, Hacienda y la CNBV, por lo que el tema va para largo 
(...)  

EL UNIVERSAL, columna Desbalance   
 

Mal momento para GAFI México  
Los temas de Prevención de Lavado de Dinero (PLD) han estado siempre en 
la lista de prioridades de todo el mundo, y el tener en nuestro país por 
primera vez la representación del Grupo de Acción Financiera Internacional 
(GAFI), a cargo de Elisa de Anda Madrazo, suponía un gran avance y logro, de 
que México estaría a la vanguardia en estos temas. Pero la cruda realidad 
llegó de golpe con lo sucedido la semana pasada al designar Estados Unidos 
a tres instituciones mexicanas como colaboradoras del narcotráfico para 
lavar dinero (...) La reforma aprobada, busca completar lo que falta para 
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cubrir precisamente los frentes en que México no lo ha hecho ante el GAFI y 
se aplicará de forma pareja la ley, sin tomar en cuenta, como bien dicen los 
especialistas, que el sector financiero es muy dispar, que hay entidades de 
todos los tamaños, con pocos recursos les será difícil cumplir con lo que se 
aprobó (...)  

EL FINANCIERO, columna Moneda en el Aire Jeanette Leyva Reus   
 

El ambiente raro que dejó el Tesoro  
La Secretaría de Hacienda, a cargo de Edgar Amador, ha hecho un manejo de 
crisis importante frente a las acusaciones de lavado de dinero del Tesoro a 
bancos mexicanos. Pero no deja de ser un golpe en el ambiente de los 
negocios en México. Que Estados Unidos seguramente tiene mucho mayor 
lavado de dinero que México, no hay duda (...) Pero el Tesoro de la 
administración de Donald Trump decidió dar un golpe en México. ¿Por qué 
a CIBanco, Intercam Banco y Vector Casa de Bolsa? Hay quien dice que la 
operación iba contra CIBanco, un banco pequeño, pero cuidado, con éxito 
en fideicomisos y fuertes flujos financieros para las exportadoras hacia 
Estados Unidos; fue bien planeada (...)  

EXCÉLSIOR, columna Activo Empresarial José Yuste   
 

}BYD y su director general  
(...)  BYD y su director general, Jorge Vallejo, siguen avanzando fuerte en el 
mercado automotriz mexicano. La firma china que fundó y preside Wang 
Chuanfu, ya tiene 5.1% de participación de mercado aquí. Histórico en la 
industria automotriz mexicana, colocándolos en la séptima posición, 
recortando solo 900 unidades del sexto lugar. Acaban de suscribir una alianza 
de colaboración con el BBVA, que comanda Eduardo Osuna, para ofrecer 
mejores productos y tasas financieras.  

EL HERALDO DE MÉXICO, columna La 5a Transformación Darío Celis Estrada   
 

 

El cisma en Hacienda (2)  
Los señalamientos del Departamento del Tesoro de los Estados Unidos 
respecto a tres instituciones financieras mexicanas atizaron las pugnas 
dentro de la Secretaría de Hacienda de México. Muestra de ello es la 
vacancia en la Subsecretaría de Hacienda que dejó Edgar Amador para 
convertirse en el secretario del ramo, la cual lleva cuatro meses sin ser 
ocupada, principalmente porque los jaloneos internos entre la Oficina de la 
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Presidencia, el SAT y las huestes del exsecretario Rogelio Ramírez de la O no 
lo han permitido. Según fuentes de Hacienda, el viernes pasado, el actual jefe 
de la Oficina de Hacienda, Roberto Lazzeri, habría amagado con dejar el 
cargo si no se le nombraba como subsecretario del ramo. Sin embargo, en la 
Oficina de la Presidencia apoyan a la titular de la Unidad de Crédito Público, 
Maricarmen Bonilla (...)  

EL UNIVERSAL, columna Historias de NegoCEOs Mario Maldonado   

Asamblea Macquarie revisará la salida de CIBanco  
El 18 de julio, la asamblea de accionistas de Macquarie Asset Management 
México, en su calidad de administrador de Fibra Maquarie, que preside 
Jonathan David Arzac, votará si se reemplaza "de manera prudente y 
eficiente, si se considera necesario", al fiduciario CIBanco para mantener la 
continuidad del negocio y proteger a sus tenedores (...)  

MILENIO DIARIO Columna Inversiones   
 

Plata coloca bonos por 120 mdd   
Plata, una plataforma financiera mexicana con autorización para operar un 
banco en México, recabó 120 millones de dólares con la venta de un bono 
sénior no garantizado a tres años en los mercados internacionales. La 
compañía dijo que logró una sobresuscripción de 1.7 veces el monto 
ofrecido, tras un proceso de roadshow en el que recibió el interés de una 
amplia base de inversionistas institucionales internacionales. Los recursos de 
los bonos se utilizarán para seguir impulsando el crecimiento de Plata y 
refinanciar parcialmente la deuda existente (…)  

EL ECONOMISTA, columna Acciones y Reacciones  
 

 
 
 

ENTORNO ECONÓMICO  
 

 

SHCP: remanente de Banxico se va al manejo de deuda  
El gobierno federal usó el remanente que le transfirió el Banco de México 
(Banxico) por las utilidades obtenidas en el ejercicio de 2024 para reducir la 
deuda pública. La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) informó 
ayer que, para ello, se hizo la recompra de un bono denominado en dólares 
que vencía en 2026. A través de un comunicado detalló que para esta 
operación se gastó la totalidad de dicho remanente, por un total de 17 mil 
995 millones de pesos, mientras que el resto de la transacción se cubrió con 
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recursos provenientes de la emisión realizada el pasado 23 de junio. La 
Secretaría de Hacienda dio a conocer que, en esta estrategia de 
refinanciamiento, se recurrió a la ejecución de la cláusula de vencimiento 
anticipado de dos bonos soberanos con amortizaciones programadas para 
2026. 

EL UNIVERSAL   
 

SHCP pagó por anticipado dos bonos por 3,593 mdd, con 
remanente de Banxico  
La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) inició este miércoles el 
proceso de vencimiento anticipado de dos bonos soberanos programados a 
vencer en 2026 por un monto de 3,593 millones de dólares. Se trata de un 
bono denominado en dólares estadounidenses por un monto de 2,060 
millones de dólares y otro denominado en euros por 1,327 millones de euros 
(equivalente a 1,533 millones de dólares). Para la recompra del bono en 
dólares, precisó la dependencia, se utilizó el total del Remanente de 
Operación del Banco de México (ROBM) correspondiente al ejercicio 2024 
por 17,995 millones de pesos. Esto "en cumplimiento con el programa 
destinado a reducir el endeudamiento del gobierno federal", dijo la 
dependencia a través de un comunicado. 

EL ECONOMISTA   
 

Renovación del Acuerdo Global con la UE impulsa al Plan 
México  
La Unión Europea (UE) es un socio confiable, por lo que la firma del Acuerdo 
Global con México será también clave, pues está en línea con el Plan México 
que impulsa el gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, señaló 
Francisco André, embajador del bloque económico en el país. "La UE es un 
bloque comercial estable con una moneda fuerte y un socio que sigue 
manteniendo los mismos principios de apertura comercial con relaciones 
equilibradas. Se mantiene firme en sus valores de democracia y derechos 
humanos, reafirma su compromiso con el multilateralismo y un orden 
basado en reglas", dijo el diplomático al participar en las Juntas 
Internacionales de la Confederación Patronal de la República Mexicana 
(Coparmex). André recordó que el bloque europeo es el tercer socio 
comercial de la nación, su segundo mercado de exportación y su segunda 
fuente de inversión extranjera.                                                            LA JORNADA   
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México va por robustecer acuerdos comerciales con Brasil, 
India y UE  
Tras anunciar que no acudirá a la reunión de los BRICS, la presidenta Claudia 
Sheinbaum Pardo adelantó que se buscará concretar una reunión de alto 
nivel con Brasil para robustecer la relación comercial este año, objetivo que 
también se ha trazado con la India y la Unión Europea La mandataria 
mexicana dijo que el titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), 
Juan Ramón de la Fuente, acudirá en su representación a la cumbre entre 
Brasil, Rusia, India, China y Sudáfrica, a celebrarse entre el 6 y 7 de julio de 
este año. Aclaró que al no ser miembro de dicho grupo, pero como respuesta 
a la invitación, se acudirá en calidad de observador. Aclaró que el motivo por 
el que no acudirá personalmente es la agenda de trabajo que se mantendrá 
atendiendo en México. "No, nunca he dicho que iba a ir. No, nunca confirmé. 
Hay mucho trabajo aquí en el país. Si vamos a algún lugar o a otro es porque 
consideramos importante, pero en el caso de los BRICS va a la reunión el 
secretario de Relaciones Exteriores", dijo. 

LA RAZÓN   
 

El SAR llega a 28 años de operar; afores administran más de 
10 bdp en activos  
El 1 de julio de 1997 fue creado el Sistema de Ahorro para el Retiro (SAR) con 
el fin de darle a los trabajadores mexicanos un sistema de pensiones de 
cuentas individuales en el que sus jubilaciones dependerían de los recursos 
que hayan logrado ahorrar durante su vida laboral. A 28 años de la creación 
del mismo, el SAR junto con las 10 Administrado ras de Fondos para el Retiro 
(Afores) que lo conforman ya gestionan más de 10 billones de pesos de 
ahorros, al cierre de mayo del 2025. De esos 10 billones de pesos, 7.4 billones 
de pesos son ahorros para el re tiro administrados directamente por las 
Afores, mientras que 2.4 billones de pesos son ahorros para la vivienda 
administrados por el Infonavit y el Fovissste. 

EL ECONOMISTA   
 

M+ / Recorte de tasa pega a los seguros de vida  
Los recientes recortes a las tasas de interés por parte del Banco de México 
(Banxico) y el entorno de desaceleración económica en el país y el mundo 
está reduciendo los rendimientos proyectados para los seguros de vida con 
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componente de ahorro, señaló la agencia calificadora Moody's. Pero las 
empresas no esperan que afecte sus contrataciones. 

MILENIO DIARIO   
 
 

Mercado de IA vale 3,700 mdd: IMEF  
El mercado de inteligencia artificial (IA) tiene un valor de 3,700 millones de 
dólares y se estima que crezca entre 30% y 40%, de acuerdo con cifras de la 
consultora Statista, dijo Vicente López Portillo Covarrubias, presidente del 
Consejo Técnico IMEF. Durante la inauguración del primer Foro Nacional de 
Inteligencia Artificial del IMEF 2025, Covarrubias mencionó que 26,000 
compañías ya utilizan IA en el país y 89% de los líderes empresariales 
incorporarán agentes digitales en sus procesos. Por su parte, María Gabriela 
Gutiérrez Mora, presidenta Nacional del Instituto Mexicano de Ejecutivos de 
Finanzas (IMEF), comentó que el futuro nos alcanzó, por lo que, en lugar de 
tener miedo hay que enfrentar y aprovechar la inteligencia artificial. 

EXCÉLSIOR   
 

 

Caen 6% ventas de autos en junio  
Durante junio pasado, las ventas de vehículos ligeros en el País registraron el 
retroceso más profundo desde diciembre de 2021, al hundirse 5.94 por 
ciento a tasa anual. Hace 42 meses el descalabro en las ventas fue de 7.75 
por ciento anual. Las cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía 
(Inegi) recuerdan que es la tercera caída mensual consecutiva, luego que en 
abril retrocedieran 4.77 por ciento anual y en mayo 0.41 por ciento. El 
avance de Resultados del Registro Administrativo de la Industria Automotriz 
de Vehículos Ligeros (RAIAVL) indican que las ventas se ubicaron en 116 mil 
59 unidades. 

REFORMA   
 
 

Destacan ganancias en bonos mexicanos  
A medida que los mercados emergentes volvieron a estar en auge durante la 
primera mitad del año, pocas operaciones han dado tantos frutos como la 
inversión masiva en bonos locales mexicanos. Los Mbonos, que el gobierno 
emite para financiar el gasto público, han reportado a los inversores una 
ganancia del 22 por ciento en 2025, solo superados por los bonos del 
gobierno brasileño en un índice de deuda local de mercados emergentes, 
según datos recopilados por Bloomberg. Las apuestas a que los responsables 
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de la política monetaria de México seguirían recortando la tasa de interés y 
la resistencia del peso frente a la guerra arancelaria de Donald Trump han 
hecho caer los rendimientos. 

EL FINANCIERO   
 

Prevén todo el año aumentos en la carne  
Los precios al consumidor de la carne de res y cerdo seguirán una tendencia 
al alza a lo largo del año, debido a factores como sequía y alta demanda, 
advirtió la Asociación Nacional de Establecimientos Tipo Inspección Federal 
(ANETIF). "En el caso de la carne de res, estamos viendo un ciclo ganadero 
muy afectado por la sequía. Menos pastos; menos agua y menos cabezas 
disponibles significan precios más altos. "La carne de cerdo ha tenido un alza 
todavía más marcada, con una inflación de 12.6 por ciento anual, lo que se 
debe a una combinación de fuerte demanda interna, costos internacionales 
elevados y dependencia de importaciones de Estados Unidos", explicó ayer 
Alonso Fernández Flores, presidente de ANETIF. El aumento en el pollo, de 
alrededor de 9 por ciento sólo en la última quincena, ha provocado que los 
consumidores se muden a proteínas más accesibles. 

REFORMA   
 

 

A un tris del acuerdo con EUA  
El acuerdo "marco" en materia comercial, de seguridad y migración entre los 
gobiernos de México, de Claudia Sheinbaum, y de Estados Unidos, de Donald 
Trump, está muy cerca de anunciarse y concretarse, de acuerdo con lo que 
me dice una fuente directamente enterada de las negociaciones, quien me 
aseguró que "vamos bien" y que está "por salir". El próximo 9 de julio es la 
fecha límite que el presidente Trump ha impuesto para anunciar varios 
acuerdos comerciales "marco" con diferentes países (...) En el nuevo 
contexto se ha inscrito el acuerdo con el Reino Unido por el que se reducirán 
los aranceles al acero, aluminio y autos británicos, a cambio de que los 
productos cárnicos estadounidenses se vendan en la Gran Bretaña sin 
arancel (entre otros temas). Este acuerdo no requiere autorización del 
Congreso (...)  
 

EL HERALDO DE MÉXICO, columna Un Montón de Plata Carlos Mota   
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México y EU: el oso que se volvió puercoespín  
En 2003, el exembajador de Estados Unidos en México, Jeffrey Davidow, 
escribió un texto fundamental para comprender la relación entre ambos 
países: El oso y el puercoespín. La metáfora de Davidow —quien encabezó la 
embajada de EU en México de 1998 a 2002— describía a Estados Unidos 
como un gigante torpe que, a veces sin quererlo, lastima a su vecino con solo 
moverse. México, en cambio, era ese puercoespín nervioso que responde 
con agresividad ante la amenaza (...) En el ámbito migratorio, pese a la 
retórica estridente del presidente Trump —como su visita reciente al centro 
de detención de indocumentados en Florida—, lo cierto es que el flujo de 
migrantes hacia el norte ha caído de manera drástica. Esto se debe tanto al 
reforzamiento de la vigilancia en territorio mexicano como al temor real de 
ser detenido al ingresar a Estados Unidos (...)  

EL FINANCIERO, columna Coordenadas de Enrique Quintana  
 

 

Perspectiva ejecutiva  
En América Latina, los líderes empresariales perciben el actual entorno 
económico con una mezcla de cautela y optimismo. El 75 por ciento anticipa 
un crecimiento de ingresos superior a 10 por ciento en 2025 pese a los 
actuales riesgos geopolíticos y políticas comerciales, según las recientes 
perspectivas ejecutivas de Mercer para este año. Además, 80 por ciento 
muestra una mayor resiliencia frente a la incertidumbre económica, es decir, 
se sienten menos preocupados que en años anteriores. Pero este optimismo 
no es uniforme. Sólo 8 por ciento de los profesionales del sector financiero y 
6 por ciento de quienes prestan servicios profesionales esperan un 
crecimiento significativo (...)  

REFORMA, columna Capitanes   
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ENTORNO POLÍTICO  
 

 

Aplicarán Ley Espía los Jueces 'carnales'  
La presidenta Claudia Sheinbaum negó ayer que su administración busque 
imponer un "Estado Espía" y aseguró que las intervenciones de la privacidad 
sólo serán autorizadas por órdenes judiciales. Sin embargo, especialistas y 
organizaciones advirtieron que la nueva generación de jueces, que fue electa 
por voto popular el pasado 1 de junio y que asumirá funciones el 1 de 
septiembre, podría responder a intereses gubernamentales. Para José 
Antonio Caballero, académico del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la 
UNAM, las reformas aprobadas por el Congreso dejan a los ciudadanos ante 
un Estado vigilante y sin controles en sus nuevas atribuciones de inteligencia 
e investigación de delitos. La organización Artículo 19 advirtió en un 
comunicado que los recientes cambios configuran un sistema de vigilancia 
intrusivo, que va en contra de los derechos ciudadanos. 

REFORMA   
 

"Se democratizará el acceso a internet"  
En entrevista durante el programa Ya Cierra con Yuriria Sierra de Imagen 
Radio, José Antonio Peña Merino, ‘Pepe Merino’, director de la Agencia de 
Transformación Digital, abordó las recientes reformas en materia de 
telecomunicaciones aprobadas por el Congreso, desmintiendo la percepción 
de que constituyen una "ley espía". Pepe Merino explicó que la confusión se 
centra en el artículo 183 de la nueva ley, el cual establece que los 
concesionarios de telecomunicaciones deben colaborar con las instancias de 
seguridad y justicia en la localización geográfica en tiempo real de equipos 
terminales. Sin embargo, enfatizó que esta colaboración está sujeta a los 
términos del Código Nacional de Procedimientos Penales, que requiere la 
autorización de un juez para cualquier geolocalización. "Esta redacción no 
cambió y está vigente desde 2014", señaló, subrayando que la idea de ubicar 
un dispositivo sin autorización judicial es falsa. 

EXCÉLSIOR   
 

Demandan verdad y justicia  
Luego de que el pasado lunes fuera aprobada en la Cámara de Diputados la 
nueva Ley General en Materia de Desaparición Forzada de Personas, 
familiares buscadores se manifestaron este miércoles en San Lázaro 
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señalando que esto no servirá para encontrar a los suyos y que únicamente 
"es una pantalla". Los hechos ocurridos en Teuchitlán, Jalisco, orillaron a las 
autoridades a modificar la ley en materia de desaparición forzada, esto luego 
de que los familiares exigieran una pronta solución a la problemática que 
afecta a más de 125 mil mexicanos que no han logrado ser localizados. Sin 
embargo, consideran que no fue la manera correcta de redactar dicha ley, 
lamentando el dictamen final aprobado en la Cámara de Diputados ya que, 
comentan, la Secretaría de Gobernación (Segob) realizó distintas mesas de 
trabajo con ellos para escuchar sus necesidades, pero aseguran que no 
fueron escuchadas. 

EXCÉLSIOR   
 

Prioriza Monreal agenda: la reforma electoral y jornada 
laboral de 40 hrs  
La reforma electoral y la reducción de la jornada laboral serán las prioridades 
de la mayoría para el siguiente periodo ordinario de sesiones, adelantó ayer 
Ricardo Monreal, coordinador de Morena en San Lázaro. Además, buscarán 
concretar las cuatro leyes secundarias de la reforma judicial pendientes y las 
leyes reglamentarias de la reforma constitucional en materia de prohibición 
de vapeadores, que no alcanzaron a procesar en el periodo extraordinario 
que concluyó el martes pasado. Monreal indicó que en el caso de la reforma 
electoral anunciada por la Presidenta, adelantó que incorporarán las 
propuestas que ha hecho públicas Claudia Sheinbaum, como el 
financiamiento público a partidos y a órganos electorales, la revisión de los 
plurinominales y la revisión de las fórmulas de asignación de estos diputados. 
El también presidente de la Junta de Coordinación Política agregó que otra 
prioridad para el periodo ordinario de sesiones que comenzará el próximo 1 
de septiembre es la reducción de la jornada laboral de 48 a 40 horas. 

REFORMA   
 

Jornada laboral de 40 horas beneficia a 16 millones  
Se estima que 31.3 millones de mexicanos laboran más de 40 horas 
semanales, de los cuales 15.8 millones (50.1%) están empleados de manera 
formal y podrían ser beneficiados con la reducción de la jornada legal de 
trabajo, cuya aprobación está en proceso en el Congreso de la Unión. De ese 
total, la mayor parte son hombres, con 10.4 millones, mientras que las 
mujeres son 5.4 millones, de acuerdo con datos al primer trimestre de 2025 
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del INEGI. Por estados, los que concentran más número de trabajadores que 
podrían ser favorecidos por la reforma serían Estado de México, con 2.3 
millones de empleados que laboran más de 40 horas; Ciudad de México, 1.3 
millones, y Nuevo León y Jalisco, ambos con 1.2 millones. Por el contrario, en 
Chiapas, Guerrero y Oaxaca se beneficiarían 674 mil trabajadores en 
conjunto, ya que 75% de la población ocupada que labora más de 40 horas 
está empleada de manera informal. 

EL UNIVERSAL   
 

 

'Caen remesas por persecución migrante'  
La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, aseguró que la caída en las 
remesas recibidas desde Estados Unidos en el mes de mayo se debe a que 
los mexicanos que viven en aquél país dejaron de ir a trabajar por la 
"persecución" que se dio en algunas zonas de Estados Unidos; no obstante, 
consideró que en los próximos meses volverán a subir. "La razón principal es 
que muchos de nuestros paisanos, por lo menos es lo estimado, dejaron de 
ir a trabajar durante cierto tiempo y hubo una caída por diversas razones. 
Entre otras también la persecución en algunas zonas de EU". Refirió que las 
remesas en junio aumentaron respecto a mayo, aunque "todavía son 
menores del 2024, pero nosotros creemos que van a seguir aumentando", 
ello debido a que diversas organizaciones de mexicanos han referido que ya 
se están recuperando. 
 

24 HORAS   
 

 

Combatir tráfico de armas, reclama Sheinbaum a EU  
Ante la disminución en el decomiso de armas y municiones en la frontera 
México-Estados Unidos -de lo cual ha dado cuenta La Jornada-, la presidenta 
Claudia Sheinbaum Pardo exigió al país vecino reciprocidad. "Lo exigimos 
siempre; es de los dos lados, no puede ser sólo de uno", subrayó. Reveló que 
en una de las llamadas con su homólogo Donald Trump "le decía: ¿cómo 
puede explicar que un lanzagranadas que tiene un grupo de la delincuencia 
organizada pase de manera ilegal de su país al mío? ¿Dónde están las 
revisiones que deben hacer ustedes en la frontera?"  Eso, añadió, "lo vamos 
a seguir defendiendo: aquí hacemos nuestro trabajo, pero ellos tienen que 
hacerlo también; así como nosotros disminuimos el paso de drogas, 
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particularmente las sintéticas, no sólo el fentanilo, que se ha reducido de 
manera importante, de igual manera pedimos que haya una reducción de las 
armas de Estados Unidos a México". 

LA JORNADA   
 

Estados Unidos ha pactado con 23 narcos y terroristas  
Traficaron drogas, ejecutaron gente, lavaron dinero y llenaron de armas 
ilegales a México. Aun así, al menos 23 criminales confesos en Estados 
Unidos forman parte de una exclusiva lista de testigos que Washington ha 
utilizado para enjuiciar a otros criminales —están por sumarse los hijos de El 
Chapo— a cambio de beneficios procesales que en muchos casos los han 
dejado libres, a pesar de haber formado parte de los cárteles que la actual 
administración de Donald Trump clasificó como terroristas. De acuerdo con 
un recuento realizado por Milenio entre 2018 y 2024, y a través de tres 
juicios emblemáticos y una serie de testimonios para una sentencia criminal, 
al menos 10 de los colaboradores están libres y en territorio estadunidense, 
bajo la condición de que tienen que cooperar con la justicia en caso de ser 
llamados a testificar. Se trata de personas que fueron líderes prominentes u 
operadores importantes de algún notorio cártel mexicano. A ellos se prevé 
que se unan los hermanos Ovidio y Joaquín Guzmán López, ex líderes de Los 
Chapitos, la facción del Cártel de Sinaloa. 

MILENIO DIARIO   
 

Pactan De la Fuente y Rubio negociación en Washington  
El canciller Juan Ramón de la Fuente y el secretario del Departamento de 
Estado de Estados Unidos, Marco Rubio, acordaron este jueves la creación 
de un grupo de trabajo que se reunirá próximamente en Washington para 
dar seguimiento a temas clave de la agenda bilateral, como seguridad, 
migración y comercio. La Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) informó 
que la decisión se tomó tras una llamada telefónica de trabajo entre ambos 
funcionarios, como parte del fortalecimiento del diálogo diplomático entre 
México y Estados Unidos. "El encuentro permitirá avanzar en la coordinación 
de acciones sobre temas prioritarios para ambos países", señaló la 
dependencia a través de su cuenta oficial en la plataforma X. 
 

EJE CENTRAL   
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Luz Elena dialoga con EU para impulsar seguridad 
energética  
La secretaria de Energía, Luz Elena González Escobar, se reunió con el 
embajador de Estados Unidos en México, Ronald Johnson, con quien dialogó 
sobre las oportunidades de cooperación para impulsar el desarrollo y la 
seguridad energética para la región de Norteamérica. "Hoy tuve el gusto de 
platicar con el embajador de Estados Unidos en México en la Secretaría de 
Energía (Sener), Ronald Johnson. Hablamos del potencial de cooperación 
entre nuestros países para impulsar el desarrollo y la seguridad energética 
en la región", dijo la funcionaria en una publicación en X. En la junta también 
estuvieron presentes el subsecretario de Planeación y Transición Energética, 
Jorge Islas Samperio, y la directora general de la Comisión Federal de 
Electricidad (CFE), Emilia Calleja Alor, así como personal del gobierno 
estadunidense. Esto se presenta en seguimiento a la reunión que tuvo la 
titular de la Sener con el secretario de Energía de Estados Unidos, Chris 
Wright, en el marco del foro CERAWeek en Houston. 

MILENIO DIARIO   
 

BYD pausa inversión en México por Trump  
Stella Li, vicepresidenta de la marca, declaró a Bloomberg que la empresa 
china quiere seguir creando plantas en América Latina, pero aún no tiene 
planes para una nueva inversión, por lo que hasta el momento la única sede 
que tienen fuera de Asia se encuentra en Brasil. "Las cuestiones geopolíticas 
tienen un gran impacto en la industria automovilística", dijo la vicepresidenta 
de BYD, luego de que el 3 de abril Trump anunció un arancel de 25 por ciento 
a las importaciones automotrices, que en el caso de México y Canadá, socios 
de EU en el T-MEC, aplica para las partes de los vehículos que no fueron 
fabricadas en territorio estadounidense. Consultada sobre la publicación, 
Ana Narro, gerente de Relaciones Públicas de BYD México, respondió que "es 
falsa esa información". La Comisión de Comercio Internacional de Estados 
Unidos (USITC, por sus siglas en inglés) alertó en su informe Reglas de Origen 
Automotriz del T-MEC: Impacto Económico y Operación 2025, sobre el 
incremento en la Inversión Extranjera Directa (IED) china en la industria 
automotriz mexicana. 

EL SOL DE MÉXICO   
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Cae a mínimos históricos cruce de migrantes en frontera 
con EU  
Los cruces de migrantes desde México hacia Estados Unidos descendieron 
en junio a niveles mínimos históricos, al reportarse seis mil 70 detenciones 
por parte de la Patrulla Fronteriza en ese mes. Esa cifra es 15% menor al 
récord de marzo, cuando se arrestó a siete mil 180 extranjeros en la frontera 
suroeste, de acuerdo con el Departamento de Seguridad Nacional (DHS). 
"Las cifras no mienten: bajo el liderazgo del presidente Trump, el DHS y la 
CBP (Oficina de Aduanas y Protección Fronteriza, por sus siglas en inglés) han 
batido récords y han logrado la frontera más segura en la historia de Estados 
Unidos", expresó la secretaria de Seguridad Nacional, Kristi Noem, mediante 
un comunicado. En tanto, la Casa Blanca refirió que los mínimos históricos 
de detenciones "subrayan la eficacia" de las políticas de seguridad fronteriza 
y las agresivas medidas de deportación de la actual administración. 

EL FINANCIERO   
 

Comienza en Juárez estrategia de paz en zonas más 
violentas  
La Secretaría de Gobernación pondrá en marcha hoy una nueva estrategia 
para reducir la violencia en el país con la instalación de Consejos de Paz y 
Justicia Cívica ahora a nivel municipal. De acuerdo con el plan de trabajo al 
que Milenio tuvo acceso, estos nuevos grupos se instalarán en 235 
municipios y se conformarán por asociaciones religiosas, empresarios, 
instituciones educativas y los tres niveles de gobierno, con el fin de realizar 
diagnósticos a escala "hiperlocal" que permitan conocer las problemáticas 
que generan violencia y así crear soluciones conjuntas para atenderlas. Los 
235 municipios elegidos concentran 57 por ciento de la incidencia delictiva 
del fuero común a escala nacional y 71 por ciento de los homicidios dolosos. 

MILENIO DIARIO   
 
 
 

"Droga zombi" se propaga en México y América Latina  
La xilacina, conocida como "droga zombi", gana terreno en México, advirtió 
el Programa Global de Monitoreo de Drogas Sintéticas (SMART) de la Oficina 
de Naciones Unidas contra la Droga y el Delito (UNODC). En su más reciente 
informe sobre nuevas sustancias sicotrópicas en los mercados clandestinos 
de drogas de Latinoamérica, el SMART señala que la xilacina "se está 
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detectando cada vez más en muestras de drogas ilícitas en la región". En el 
caso de México, circula mezclada con fentanilo y heroína. Recordó que en un 
estudio de 2024 realizado por la Secretaría de Salud de México en Tijuana y 
Mexicali, se revisaron 300 muestras de fentanilo y/o heroína; 60 de ellas 
contenían también la "droga zombi", diseñada originalmente como 
tranquilizante de uso veterinario. Según el SMART, se ha confirmado 
"presencia de xilacina en muestras de drogas en Argentina, Chile, Colombia 
y Costa Rica", además de México. Este país, junto a Chile y Costa Rica "han 
emitido alertas sanitarias sobre los peligros del policonsumo de drogas 
relacionadas con el fentanilo y la xilacina". 

EL UNIVERSAL   
 

INE perdona 33 mdp en multas a partidos  
El Instituto Nacional Electoral (INE) multó por casi 32 millones de pesos a 
partidos nacionales y locales por adeudos en el pago de sus impuestos entre 
2015 y 2022. Sin embargo, los consejeros electorales redujeron el monto de 
las sanciones en más de la mitad, ya que el proyecto de la Unidad de 
Fiscalización del instituto planteaba cargos por 65 millones 195 mil pesos. 
Los institutos políticos lograron mitigar omisiones luego de incurrir en 
anomalías al entregar al INE reportes muy distintos a los notificados al 
Servicio de Administración Tributaria. Además, adeudaban aportaciones al 
Infonavit y eran morosos con dependencias estatales por el pago de servicios 
o incluso tenencias. El PT y el PRI recibieron las multas más altas, de 13 
millones 369 mil y 12 millones 030 mil pesos, respectivamente. Les sigue el 
PAN, con cuatro millones 078 mil y el PVEM con 283 mil 150 pesos. A MC le 
tocó una sanción de 11 mil 411 pesos; al extinto PRD de seis mil 224 y a 
Morena, de dos mil 074 pesos. 

EXCÉLSIOR   
 

Partidos evaden impuestos  
Los partidos políticos evadieron impuestos por unos 68 millones de pesos 
desde 2014 al 2025. Según una auditoría especial al rubro de impuestos por 
pagar de los partidos políticos, realizada por la Comisión de Fiscalización del 
Instituto Nacional Electoral (INE), los seis partidos políticos nacionales 
registran impuestos por pagar en alguno de esos años. Los proyectos que 
ayer aprobó el Consejo General del INE indican que el PT es el que más 
impuestos tiene por pagar desde 2014, con un total de 53.3 millones de 
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pesos; seguido por el PRI, por ocho millones de pesos. Asimismo, el PVEM 
tiene impuestos por pagar por 5.2 millones de pesos; el PAN reportó un saldo 
final en impuestos por pagar generados de 2015 a 2022, por 2 millones 711 
mil 137 pesos. MC y Morena son los partidos políticos que menos impuestos 
adeudan. El primero reportó un saldo final en impuestos por pagar, por 181 
mil 149 pesos y Morena Guanajuato realizó registros contables en las 
cuentas de impuestos por pagar por 89 mil 431 pesos. 

EL HERALDO DE MÉXICO   
 

Para la zona urbana más pobre del país, 75 mil mdp  
El plan integral para el oriente del estado de México contará con una 
inversión de 75 mil 786 millones de pesos durante este sexenio. Su objetivo 
es mejorar las condiciones de vida de 10 millones de personas, la de mayor 
pobreza urbana en el país. En la conferencia presidencial se informó que el 
plan contará con 121 programas y acciones de tipo social y urbano para 10 
municipios. La presidenta, Claudia Sheinbaum Pardo apuntó que "es una 
deuda histórica que tiene México; entonces, estamos cerrando esa deuda". 
Agregó que desde que comenzó su expansión poblacional, en la década de 
los 70, y a la fecha, esta región no ha sido atendida de manera integral. 

LA JORNADA   
 
 
 

Banco del Bienestar gana 9 mil mdp por programas sociales  
El Banco del Bienestar (Banbienestar) ganó 9 mil 852 millones de pesos por 
comisiones y tarifas, derivado de los convenios con secretarías para la 
dispersión de recursos de programas sociales. De acuerdo con una auditoría 
externa, el año pasado obtuvo 9 mil 197 millones por programas especiales. 
A su vez, obtuvo 314 millones por servicios bancarios; 51 millones por cuotas 
de administración; 21 millones de agentes financieros; 25 millones por 
servicios fiduciarios, entre otros. Sin embargo, erogó más 13 mil millones de 
pesos en gastos de operación, promoción y administración, entre los 
principales están 3 mil 406 millones por tecnología, es decir, operación de 
cajeros; 2 mil 719 millones de pesos en vigilancia y traslado de valores, 
principalmente para la dispersión de 655 mil millones de pesos de programas 
sociales, como las pensiones de Discapacidad, Adultos Mayores y becas para 
estudiantes. 

24 HORAS   
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Lluvias causan estragos en la costa del Golfo  
Ante los estragos causados por Barry en algunos estados del país, y 
particularmente en Tamaulipas, la coordinadora nacional de Protección Civil 
(PC), Laura Velázquez Alzúa, arribó a Tampico para reforzar las acciones de 
apoyo a la población. La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo inspeccionará 
las áreas afectadas ante el paso de Barry el próximo viernes, confirmó el 
gobernador Américo Villarreal Anaya. En tanto, Velázquez coordina acciones 
de prevención, pues se espera una crecida de los ríos Tamesí y Pánuco que 
provocaría desbordamientos y afectación en al menos 40 colonias de 
Tampico y Altamira. Además, alrededor de 500 operadores de transporte de 
carga permanecen varados en el sur de Tamaulipas debido a los severos 
daños que las lluvias han dejado en la carretera González-Zaragoza. Ante ello, 
añadió la coordinadora nacional de PC, las autoridades exhortan a la 
población que habita zonas de riesgos para que las evacue y se traslade a 
albergues. 

EL HERALDO DE MÉXICO   
 
 

 

"Debe repensarse la reforma y desechar el uso de la 
tómbola"  
El magistrado de la Sala Superior del Tribunal Electoral (TEPJF), Felipe de la 
Mata Pizaña, subraya que se debe repensar la reforma judicial como el 
diseño de boletas y la geografía electoral, el uso del voto electrónico y 
descartar la tómbola para elegir candidaturas a fin de mejorar, ya que es un 
ejercicio inédito en el mundo. En entrevista con El Universal, dice confiar en 
la capacidad técnica del Instituto Nacional Electoral y del Servicio Profesional 
Electoral para realizar los comicios judiciales, así como la renovación de 
diputaciones y gubernaturas en 2027; lamenta las descalificaciones de 
exconsejeros, de quienes dijo que parecen "propagandistas de oposición". 
Sostuvo que el TEPJF tendrá dos meses, hasta el 28 de agosto, para resolver 
todos los juicios, incluyendo el acuerdo de vacantes del INE, que 
seguramente será impugnado. 
 

EL UNIVERSAL   
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"México sin dinero y bajo el crimen"  
El tres veces candidato presidencial Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano 
advirtió ayer que la insuficiencia presupuestal por falta de una reforma 
hacendaria y la creciente fuerza del crimen organizado, que controla cada 
vez más territorios, son los principales obstáculos para el mejoramiento del 
país. Durante un discurso en Morelia, el ex jefe de Gobierno del Distrito 
Federal consideró además que un Estado sin recursos es débil social y 
económicamente. El fundador del PRD urgió a realizar una profunda reforma 
hacendaria, fiscal y tributaria, que también considere el destino adecuado 
del gasto y la distribución equitativa del ingreso entre los diferentes niveles 
de gobierno. Es necesario, aseveró, que la economía crezca, para lo cual se 
requieren inversiones tanto públicas como privadas, locales y extranjeras; así 
como un sistema nacional de planeación de largo plazo. 

REFORMA   
 

Los multan con $40 mil por atentar contra Ciro  
Aniceto Escárcega Saldaña y Sergio David Berlanga, integrantes de la célula 
delictiva que atentó contra el periodista Ciro Gómez Leyva el 15 de diciembre 
de 2022, fueron sentenciados a seis años y ocho meses de prisión. Tras 
declararse culpables de asociación delictuosa en una audiencia realizada en 
el Reclusorio Norte, el juez Edmundo Perusquia Cabañas también les impuso 
una multa de 40 mil 123 pesos. Las sentencias fueron dictadas mediante el 
procedimiento abreviado, luego de la aceptación de responsabilidad penal 
por parte de los dos acusados. La reparación del daño consistió en que los 
sentenciados realizaron un reconocimiento público de los hechos y de su 
responsabilidad penal, como una forma de garantizarla no repetición de los 
actos cometidos. Con la resolución, ya son nueve de un total de 14 
imputados que se han declarado culpables en sus procesos relacionados con 
el ataque armado contra el periodista. 

EXCÉLSIOR   
 

Apapachan a Haces en el St. Regis  
La "austeridad" que pregona Morena se vive a todo lujo. El diputado Pedro 
Haces, coordinador de Operación Política de Morena y líder sindical, celebró 
su cumpleaños 60 junto con los legisladores de su partido en el lujoso club 
privado "Caroline's 400" del hotel St. Regis, un lugar "donde la exclusividad 
cobra vida", según reseña el propio restaurante. El martes por la noche, 

https://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20250703/11de689-2ee8ec5.pdf
https://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20250703/Nvo_Plano_214262663_3134.pdf
https://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20250703/11de6dd-2ee8ea5.pdf


apenas 20 minutos después de concluir el periodo extraordinario en la 
Cámara de Diputados donde se aprobó la "Ley Espía" comenzaron a llegar 
los morenistas al "Secret Spot" (lugar secreto) más exclusivo de la CDMX que 
cuenta con mixología de autor y alta cocina internacional. "Es un espacio que 
te sumerge en la historia, misterio y la exclusividad. Una nueva narrativa que 
necesita contarse". Entre el selecto grupo de legisladores que asistieron se 
encontraban el coordinador Ricardo Monreal; el presidente del Congreso, 
Sergio Gutiérrez Luna; la directora de Asuntos Internacionales, Cristal Pelayo; 
y la vicepresidenta, Dolores Padierna. 

REFORMA   
 

A un paso de la Iibertad, El Transformer  
La Fiscalía de Estados Unidos en Illinois finalmente resolvió la liberación 
definitiva de Pablo Vega Cuevas, El Transformer, miembro de la organización 
criminal Guerreros Unidos y pieza clave para esclarecer el caso de los 43 
estudiantes desaparecidos en Ayotzinapa. Milenio obtuvo un documento de 
la Corte Federal del Distrito Norte de Illinois que revela que, tras 12 años de 
un juicio que parecía interminable por la complejidad del caso —incluyó 
peticiones de colaboración por parte de gobiernos mexicanos—, la fiscalía 
finalmente recomendó una sentencia de solo 10 años, misma que refrendará 
el próximo 11 de julio el juez Jorge L. Alonso. El Transformer se irá libre sin 
haber dado información sobre el caso Ayotzinapa (o al menos esta no se dio 
a conocer) y sin entregar dinero de sus ganancias producto del tráfico de 
heroína y cocaína a través de camiones de pasajeros. 

MILENIO DIARIO   
 

 
 

BANCA INTERNACIONAL  
 

 

Venta de TSB complicaría OPA de BBVA sobre Sabadell  
La posible venta de la unidad británica TSB de Banco Sabadell a Santander 
podría complicar aún más la OPA hostil de BBVA sobre su rival, dijo ayer César 
González Bueno, consejero delegado de Sabadell, a los analistas. La decisión 
de deshacerse de TSB ofrece a Sabadell una posible jugada defensiva en su 
intento de frenar la OPA de BBVA, cuyo objetivo es crear el segundo banco 
más grande de España por volumen de crédito después de Caixabank. Carlos 
Torres, presidente de BBVA, dijo el mes pasado que el banco podría retirar 
su oferta por su rival más pequeño si se ve obligado a aceptar la venta de 
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TSB, aunque posteriormente decidió seguir adelante. Santander dijo que 
acordó adquirir TSB por un importe inicial de 2,650 millones de libras en una 
operación totalmente en efectivo, sujeta a la aprobación de los accionistas 
de Sabadell. 

EL ECONOMISTA   
 

 
 
 

ENTORNO ECONÓMICO Y POLÍTICO INTERNACIONAL  
 

 

Vietnam pacta pagar 20% de aranceles a Estados Unidos  
El presidente estadounidense, Donald Trump, anunció ayer que cerró un 
acuerdo comercial con Vietnam que establece un arancel de al menos 20% 
sobre las exportaciones vietnamitas a Estados Unidos. El acuerdo aumentará 
considerablemente el precio del calzado y la ropa que el país del sudeste 
asiático exporta masivamente a Estados Unidos, pero es el precio que Hanoi 
tuvo que pagar para evitar la amenaza de un arancel aún más alto, de 46%. 
Trump anunció a principios de abril sus llamados aranceles "recíprocos" 
contra el resto del mundo: un recargo mínimo de 10%, que se eleva a 50% 
para los países que exportan más a EU de lo que importan en productos 
estadounidenses. 

EL UNIVERSAL   
 

 

El BCE debe mantener las tasas en 2% a menos que se 
registren nuevos shocks  
El Banco Central Europeo (BCE) debería mantener su tasa de depósito en el 
nivel actual del 2.0%, a menos que nuevos shocks cambien materialmente 
las perspectivas de inflación, dijo ayer Alfred Kammer, jefe del Departamento 
Europeo del Fondo Monetario Internacional (FMI). El BCE ha recortado las 
tasas de interés en dos puntos porcentuales desde junio del 2024, pero 
señaló una pausa para este mes, aunque los inversionistas financieros ven 
otro recorte hasta 1.75% a finales de este año. "Los riesgos en torno a la 
inflación de la zona euro tienen dos caras", mencionó Kammer a Reuters al 
margen del Foro del BCE sobre Banca Central celebrado en Sintra, Portugal. 
"Por eso consideramos que el BCE debe mantener el rumbo y no alejarse de 
una tasa de depósito de 2.0% amenos que se produzca un shock que cambie 
materialmente las perspectivas de inflación. 

EL ECONOMISTA   

https://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20250703/Nvo_214262567_7438.pdf
https://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20250703/Nvo_214264735_7438.pdf
https://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20250703/Nvo_214264735_7438.pdf


Mercados  

 
 INDICADORES 

FINANCIEROS 
 
 

• Información al cierre del miércoles 2 de julio de 
2025 

 

BOLSA 

  

 ÍNDICE DE PRECIOS Y COTIZACIONES (BMV) 

DIVISAS ↑58,346.72 

 

VARIACIÓN EN PUNTOS 532.9 

VARIACIÓN EN %: 0.92 
  

EMISORAS A LA ALZA (%):  

 

Dólar libre 18.23 19.22 PMCPCC 25-2D 9.999,900.00 

 

Dólar 
interbancario 

18.79 18.80 MFRISCO A-1 9.58 

 

Dólar 
canadiense 

13.80 13.81 FRES 7.69 

 

Euro 22.12 22.13  

 
Libra esterlina 25.64 25.64 EMISORAS A LA BAJA (%): 

 

Yen Japonés 0.13 0.13 CMR B -5.23 

 CNP -4.00 

PMCPCC 25D -3.20 

 

INDICADOR INTERNACIONAL 

DOW JONES ↓44,484.42 

NASDAQ ↑20,393.13 

 
METALES 

 

 

 

 
   

 
Compra Venta V A L O R   U D I C E T E S 

$ $  Tasa Primaria 

 

Oro onza 
libre 

59,600 66,800 Anterior Actual 28 Días 7.70 

 

Centenario 72,000 80,900 8.502028 8.502618 91 Días 8.08 

 

Plata onza 
libre 

685 860     
 
 

 
 

 
 
 

 

PRECIOS DEL PETRÓLEO 

WTI                          
 
$66.89 dólares por barril 

BRENT                   
 
$68.54 dólares por barril 

TIIE 28 

 
Anterior Actual 

8.4049 8.2942 

  


